

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado. 23.

ALCOY, MIÉRCOLES 22 DE OCTUBRE DE 1879.

Número suelto: 40 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. Administración, c. Mercado 23.

NUM. 441.



D. O. M.

Mañana jueves 23 del corriente, tendrá lugar en la parroquial de Sta. Maria, á las 9 de la mañana, el aniversario por el alma de

D. EUGENIO BISBAL

que falleció en igual día del año anterior.

La viuda, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan asistir á tan religioso acto.

PÉRDIDA.

El domingo se extravió desde la calle del Mercado hasta la feria, un alfiler de oro.

Al que lo presente en esta Administración se le dará una buena gratificación.

ALCOY 22 DE OCTUBRE 1879.

¡CARIDAD!

Suscripción á favor de nuestros hermanos de Murcia y Orihuela, víctimas de la inundación.

Donativos en metálico:

R. V. 8 rs.

N. N. 20 «

Suma 28 rs.

Donativos en ropa y efectos:

X—Un pañuelo de percal para el cuello, nuevo, y un pantalon usado.

Continua abierta la lista en la Administración de EL SERPIS.

NO ESTAMOS SOLOS.

Bajo el título de «La anexión á Valencia» publica *El Porvenir*, de Denia, el siguiente interesante y razonado artículo, que viene á confirmar lo que nosotros afirmábamos, es decir, que dicho colega abunda en nuestras mismas opiniones acerca de la no razon de ser de la provincia de Alicante. Ya ven los colegas de la capital, pues, que no estamos solos, y que no es inquina, prevención rencorosa, ni odio los que nos impulsan, sino el eco unánime de la opinion pública de esta region, que encuentra estrecho y ageno el molde en que se la tiene contra su voluntad aprisionada. *El SERPIS* es eco de Alcoy, de su distrito y de toda esta parte de la provincia: *El Porvenir* es eco de Denia y de casi toda la Marina, y *El SERPIS*, ó sea la opinion de mas de la mitad de la provincia, son favorables á la desaparicion de la misma.

He aquí, lo que el colega de Denia escribe:

«Hace dias, dice, viene acupándose la prensa de que se haga una nueva division territorial de España en el orden ad-

ministrativo, que aliviara las pesadas cargas del Tesoro. Por nuestra parte, estamos de acuerdo y creemos de gran utilidad para todos, tan trascendental reforma.

Pero dejando esta cuestion de incumbencia general, nos ocuparemos, porque es de trascendencia particular de nuestro país, de una cuestion suscitada por el colega *El SERPIS* de Alcoy, con otros diarios valencianos, sobre la separacion de algunas comarcas de la provincia de Alicante, y por ende, que esta provincia fuera una de las que se suprimieran, anexionando su territorio á las limitrofes.

En nuestro concepto, encierra la cuestion dos términos: supresion de la provincia de Alicante, y separacion de algunas comarcas de esta provincia.

Para constituir una provincia se necesita, unidad de miras de sus pueblos, conformidad de ideas y de costumbres, una misma lengua, productos idénticos, en fin, cierto enlace de los pueblos entre sí, enlace que vemos solo se consigue por el conjunto que resulta de la historia misma de las provincias. No quisiéramos pecar de indiscretos y de inoportunos, al afirmar que la provincia de Alicante no reúne tales circunstancias, porque su historia solo se remonta escasamente á medio siglo; la provincia de Alicante es un componente de pueblos de carácter distinto, aunados solo por una serie de leyes y decretos en años sucesivos, que solo obedecian mas ó menos atinadamente á las necesidades de aquella época. Que hay diversidad y antagonismo entre los mismos pueblos de la provincia, está palpable y evidente en los continuos combates que riñe la política alicantina, que se reduce solo á conseguir preponderancia de unas regiones sobre otras. Es claro y evidente que hay comarcas que abogan ya por pertenecer á Murcia, ya á Albacete, ya como Alcoy, Callosa Ensarria, Pego y Denia á Valencia. En una palabra, si se consultara á los pueblos, seria dudosa la existencia de nuestra actual provincia, como es dudosa la necesidad y utilidad de que haya una provincia intermedia entre Valencia y Murcia.

Pero circunscribiéndonos á nuestro objeto, ó sea al segundo término, la Marina, enia, si se la interroga, contesta que pertenece á Valencia, la gentil ciudad de las flores.

Este país aun recuerda con gloria la reconquista hecha por los valerosos capitanes del rey D. Jaime de Aragon; nuestra historia es una página preñada en el libro de los hechos de la ciudad del Cid.

Nuestra lengua se conserva aun pura, como se habla en Valencia.

Nuestras costumbres, nuestras fiestas, nuestra manera de ser, es en un todo idéntico á la ciudad del Turia.

Esto, segun nuestro parecer, son razones fundamentales; y se comprende, por qué Denia y sus pueblos comarcanos, solo hacen unos cuarenta años que estan separados de Valencia..... Decimos mal; Denia no esta separada aun, porque en lo eclesiástico, en lo marítimo, en lo judicial, en lo militar y en lo correspondiente al ramo de enseñanza aun pertenece á Valencia; en una palabra, en todo menos en el Gobierno civil y Diputacion, en cumplimiento de la ley del año 1833.

Y pasando á otras consideraciones. Sus relaciones sociales (esas relaciones que tantas simpatias formulan entre los pueblos) son con Valencia.

A los centros de enseñanza de Valencia, acude nuestra juventud estudiosa.

Las relaciones mercantiles de la Marina, con Valencia son; allí acuden los numerosos buques de cabotaje de nuestra costa, allí se surte nuestro comercio de todo, allí se verifica el estenso negocio de banca que necesita hacer nuestro comercio frutero.

Nuestras comodidades y brevedad en las relaciones nos unen á Valencia. Tenemos un paso á Gandia con su camino de hierro, y está próxima á construirse una linea férrea partiendo desde nuestra ciudad directamente á Valencia, que nos comunicará con el resto de la Peninsula á poca costa y con gran beneficio del comercio.

¿Y qué nos une á Alicante? El abandono á que nos tiene relegados, carretera

DACOLARD Y LUBIN. 287

vidian el botin en la proporcion convenida, despues de realizado el robo.

—Entonces, exclamó Lorenzo que habia escuchado atentamente á Lubin, tú debes saber siempre dónde se encuentran Dacolard y su cuadrilla.

—Sin duda; pero en estos últimos tiempos, á causa de haberme dedicado á tí y distraido con nuestro asunto Suchapt («Cuando podremos llevarlo á cabo»), he descuidado algo mis antiguas relaciones con Dacolard.

—¡Diablo! si no me indicas, siquiera sea de una manera aproximada, su paradero...

—Escucha, dijo Lubin. Como resultado de muchas quejas, temores ó interrogatorios, Dacolard y Clairbassin han creido prudente cambiar de campo de operaciones hace poco: la cuadrilla se dispone á explotar los departamentos del Centro y el primero á que se han dirigido es el Nievre. La cuadrilla hace ocho dias se encontraba en las inmediaciones de Cosue. Como Dacolard habia de reunirse á ella, todavia debe encontrarse en este punto ó por allí cerca. En esta comarca, entre Cosue y

286 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

do segun él mismo decia: habia robado los papeles á un individuo cuyas señas convenian con las suyas, y el cual no podia ya reclamar.

Lubin admitió á Dacolard, pero pronto se arrepintió. Indudablemente Dacolard poseia cualidades sobresalientes, pero tenia un carácter entero, dominante, brutal: la vida era imposible con él. Al cabo de algunos meses se impuso de tal modo á los saltimbanquis, que la autoridad de Lubin era casi desconocida por ellos. Finalmente, despues de dos años de querrelas y rencillas, no pudiendo soportar Lubin tanto disgusto y tanta cuestion, dimitió su cargo, separándose de la cuadrilla para venir á refugiarse en Paris.

Cada cual siguió trabajando por cuenta propia; pero sus relaciones no se rompieron en absoluto, y hasta llevaron á cabo algunos negocios en comun. Así es que cuando Lubin preparaba un golpe para el cual necesitaba la ayuda de algunos cómplices, no necesitaba más que dirigirse á Dacolard y éste concurría, ya solo, ya con algunos compañeros, con quienes di-

DACOLARD Y LUBIN. 283

—Vamos, dijo Lorenzo; ya se lo que queres de mí, mi pobre viejo; es necesario que yo, así que haya recobrado la libertad, corra, si fuese tiempo todavia, en busca de Dacolard para prevenirle; ¿no es esto? ..

—Eso mismo, querido sobrino, mi bravo Simouin, exclamó Lubin con efusion.

—Pues bien, sentémonos y dadme vuestras instrucciones.

Esta solicitud de Lorenzo por servirle alegró el corazon del viejo presidario, que hasta entonces no habia recibido de su compañero de prision mas que demostraciones de repulsion y desconfianza, le dió las gracias vivamente, y despues, como Lorenzo le instigaba para que se explicase, dijo:

—Bien; tenemos tiempo.... demasiado tiempo, por desgracia. Es preciso que yo te diga algo de Dacolard. Es doloroso decirlo: pero Dacolard es el mayor canalla que yo conozco... Sí, ¡Dios mio! ¡Ah! le conviene reprocharme mis complacencias en la policia... con mas que él se incomoda por acusar á sus camaradas!... como le ví ceasar al pebra Patine ante el ju-

ideales que nunca llegan á vías de hecho, á pesar de nuestras quejas, la rémora y pesadez de las relaciones oficiales, amistades políticas solo duraderas en los días de elecciones.

Alicante no es capitalidad natural de los pueblos de Denia, gran parte de Callosa y de nuestro hermano el partido de Pego.

Preguntad á la conciencia del país, á la opinión pública, y nadie comprende el por qué pertenecemos á la provincia de Alicante.

Para concluir este artículo que confesamos no está escrito con la gravedad de la cuestión que encierra, citaremos unas frases ingeniosas, aunque parezca vulgar la comparación: «La Marina, como hay jóvenes que dan la mano al marido y el corazón al amante, pertenece á Alicante, pero su corazón es de Valencia.»

Estámos, en fin, conformes de toda conformidad, que á llevarse á cabo una modificación territorial, por su geografía, por la historia, por las costumbres y por la utilidad, los pueblos comprendidos en la red de montes de esta parte de la provincia, deben pertenecer á nuestra simpática provincia de Valencia.

Y terminamos habiendo aprovechado la ocasión de hablar de este asunto, seguros de haber interpretado los sentimientos del país, y defendido en ello los intereses que mas ó menos legítimamente nos hemos tomado la carga de representar.»

SUSCRICION NACIONAL.

El Gobierno, considerando que la inmensa desgracia que aflige á las regiones de Murcia, Orihuela y demás pueblos inundados requiere el auxilio de toda España, ha acordado abrir una suscripción nacional para allegar donativos con que remediar tamaños males, y al efecto ha publicado en la Gaceta la siguiente circular:

«Las desventuras que hoy afligen á los infortunados pobladores de las vegas de Murcia, Lorca, Orihuela y Almería han herido el corazón de todos los españoles, provocando, con justificado motivo, uno de esos movimientos que conmueven un instante el país entero, expresión viva de la existencia y vigor del sentimiento de la patria.

No necesita el Gobierno excitar esos levantados afectos: la sola relación de tan duras pruebas como las que la Providencia impone á aquellos laboriosos habitantes, cuyos campos, tras largos años de

angustiosas sequías, se ven inundados por torrentes que dejan tras sí las ruinas de los hogares para sepulcros de las víctimas sorprendidas á su paso, arrebatan los frutos penosamente obtenidos de un suelo exhausto y sediento, basta para que la compasión y el interés sean universales; pero no cumpliría el Gobierno su misión propia si no facilitara con sus medios pecuniarios fórmulas de expresión para ese sentimiento público, procedimientos para hacer más efectivas y útiles sus múltiples manifestaciones; y sin perjuicio de los desarrollos que vaya adquiriendo en lo sucesivo, y de los que reciba de la poderosa y benéfica iniciativa individual, ha creído conveniente excitar desde luego el celo y actividad de V. S. para que promueva en la provincia de su mando una suscripción municipal en la que cada Ayuntamiento deposite una ofrenda al infortunio de sus hermanos, proporcionada á sus recursos naturales.

Al sentimiento municipal corresponden los primeros y quizá los más sublimes heroísmos de toda nuestra historia: no bastaron á quebrantar su energía, ni las desgracias, ni las opresiones de propios y extraños, y siempre la vida municipal ha sido en España un principio fecundo y salvador en los conflictos y empeños que Dios en sus inexcrutables designios envía sobre la patria.

Hoy ha extremado el cielo sus rigores en algunos ayuntamientos que en breves días consumirán sus recursos propios y los auxilios que la generosidad de sus vecinos prodiga á los más necesitados. En esta tribulación los demás municipios, siquiera su situación económica sea estrecha, acudirán preurosos en su favor; y aunque en el conjunto no contribuya cada uno con más de 25 pesetas, todavía se puede reunir con los 9.314 ayuntamientos de la Península e islas adyacentes una cantidad de importancia por su valor material é inapreciable por el valor moral, que representará la unión de todas esas vidas colectivas que, no sólo dan su óbolo, sino que ponen su pensamiento y su buena voluntad en la desgracia y en el dolor de sus hermanos.

Encargo, pues, á V. S.:

1.º Que invite á todos los alcaldes de esa provincia para que, reuniendo inmediatamente en sesión extraordinaria á los Ayuntamientos, deliberen y acuerden lo que tengan por conveniente acerca del donativo que el estado de sus recursos y las inspiraciones de su patriotismo les aconsejen para socorrer las necesidades de los que han sufrido por las inundaciones de los días 14 y 15 del actual.

2.º Que el donativo acordado en esa forma les será de abono en las cuentas municipales respectivas.

3.º Que las sumas se depositen en la capital de la provincia, en la sucursal del Banco de España ó de la Caja general de Depósitos, á disposición de la Junta de Socorros que se constituirá en breve, la cual distribuirá el importe de la suscripción entre los vecinos de los diferentes Municipios que han sufrido por causa de las inundaciones, en la forma y de la manera que estime más conveniente.

4.º Que las suscripciones se publicarán en los Boletines oficiales de cada provincia y en la Gaceta de Madrid, y la distribución de los fondos se publicará también en la Gaceta.

De real órden lo digo á V. S. para los efectos expresados: Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 17 de Octubre de 1879. —Silvela.—Señor gobernador de la provincia de...

Seccion local.

Una grata noticia tenemos hoy que participar á nuestros paisanos. Segun informes autorizados y positivos, del día 2 al 4 del próximo mes de Noviembre darán principio los estudios del proyecto de ferro carril de Játiva á Alicante pasando por Alcoy, de que es concesionario nuestro amigo y paisano el distinguido Ingeniero industrial D. Rafael Santonja Perez.

Las oficinas y centro de operaciones se situarán en esta ciudad, como punto intermedio de la línea, siendo probable, si se lleva el proyecto á vías de hecho, que los talleres también se establezcan en Alcoy, por los mayores medios y facilidad que hay para los trabajos de carpintería y fundición.

Ahora lo que se necesita es que el proyecto encuentre el apoyo debido, para que no halle entorpecimiento en su realización.

Pensamos ocuparnos del asunto con algun detenimiento, y para ello empezaremos, dentro de breves días, por publicar el informe que una Comisión especial nombrada al efecto, presentó al Ayuntamiento en 15 de Junio del año 1877, acerca de la conveniencia de una vía férrea que saque á Alcoy del mortal aislamiento en que se encuentra.

¿Se puede saber lo que hay resuelto acerca de la casa pension de cerdos establecida en la calle de la Casa-Blanca, de

que repetidas veces nos hemos ocupado? Se nos dice, que los inquilinos van desalojado aquella casa y las inmediatas, por no poder resistir tan antihigiénica vecindad, y sin embargo, la autoridad que debe velar porque tales abusos no se cometan, no ha tomado, al parecer, medida alguna encaminada á reprimirlos.

La miseria en esta provincia, particularmente en la parte de la Marina, es grande. El viernes, segun escriben de aquella region, despachó el alcalde de Altea de noventa á cien pasaportes para otros tantos infelices braceros, que llorando se despedían de sus familias é iban en el vapor Buenaventura á buscar pan y trabajo á la costa africana. Si en un solo pueblo de pequeña población como Altea, y en un solo día y vapor se embarcan un centenar de emigrantes, ¿cuántos no serán los que lo verifiquen en toda aquella abrasada zona?

Por cartas particulares sabemos que la ciudad de Orihuela sigue lamentando más y más pérdidas cada día. Parecía que eran ya bastantes las que habia soportado en su rica y fértil huerta, convertida hoy en lodazales, ramblas y barrancos. Pero no sucede así por desgracia. Dentro de la población van ya desplomados muchos de sus edificios y hay un número considerable de ellos que amenazan inminente ruina. Escitamos de nuevo el celo de nuestros paisanos para socorrer tanta miseria y tan horrible desgracia.

El ministro de la Gobernación ha remitido al gobernador de esta provincia, dos mil duros, para atender á las mas perentorias necesidades de los inundados de Orihuela.

Las cédulas personales para el corriente año, aparecen clasificadas de igual suerte que las antiguas, y por consiguiente se hallan divididas en cédulas de primera clase, ó sea de 110 pesetas; de segunda, ó sea de 50 pesetas; de tercera, ó de 25 pesetas; de cuarta, ó de 10 pesetas; de quinta, ó de 5 pesetas; de sexta, ó de 2 pesetas, y de séptima, ó de 2 reales. Hay que adicionar á estos precios un 15 por 100 por recargo municipal.

Deben obtener cédula de primera clase todas aquellas personas que satisfagan por contribucion territorial 10.500 pesetas ó 5.000 por industrial, sufran un descuento de 50.000 pesetas por haberes, ó paguen 9.000 por el alquiler de casa; de segunda clase aquellos cuyo pago desde los

rado en nuestro asunto de Villejuif Y despues, si está descontento, si os toma ojeriza, si recela, y siempre recela, ¿qué buen sujeto está!... Palabra de honor que no sé por qué no me ha perdido todavía.

—Entonces, ¿por qué seguías trabajando con él?

—¡Ah! ¿por qué?... Como inteligencia, como vigor, prontitud y limpieza de ejecución, no tiene igual.

—¡Ah! ¡ah! ya pensaba yo que él se sabría librar de todo.

—Sin duda, esto es lo de menos, dijo Lubin. Pero no impide que sea brutal y poco agradable. Así cuando se liquida un negocio es necesario tener mayor haber que los demás. Por lo tanto, en este desdichado asunto de la calle Cardinet ha estado amable, debo confesarlo... él me dijo: «Lubin, estoy contento de tí; si continúas así te devolveré mi estimación.» Y sacando del bolsillo los luses de la vieja me entregó la mitad.

Lorenzo se estremeció: la vieja era su pobre madre asesinada.

Sin embargo, reprimió vivamente su sensación.

Lubin contó cómo habia conocido á Dacolard: una docena de años antes, Lubin dirigía una compañía de saltimbanquis de la legua y haraposos. Una tarde en las inmediaciones de Jalaise se encontraron un individuo de mala catadura sentado al borde del camino, que parecia estar muy fatigado: pidió que le permitiesen subir al carricoche, y se le dió un sitio en él. En el camino contó su historia, verdadera ó falsa;—su origen era italiano, y pertenecía á buena familia; despues de varias calaveradas de la juventud habia organizado una banda y ganado la montaña, habiendo conseguido que se hablase mucho de él.—Algún tiempo despues fué encarcelado, pero pudo escaparse; fué á refugiarse á Francia, donde trató de introducir el bandolerismo á la usanza italiana, pero sin obtener resultado. Al encontrarle no sabia que hacer, y por lo tanto entraria á formar parte de la compañía, si no nos desagradaba la proposición. Sus papeles estaban en regla, bajo el nombre de Dacolard; pero este nombre era fingi-

la Charité, la encontrarás. La reconocerás fácilmente por las indicaciones que te he hecho. En cuanto á Dacolard, ya debe haberse unido á la cuadrilla.

Durante la velada y en los días siguientes, Lubin volvió á ocuparse con complacencia de este asunto. Insistió sobre la manera como Lorenzo debia presentarse á la compañía y á Dacolard. Sobre esto habia que temer algo, dado el carácter sombrío de Dacolard, y particularmente las sospechas que él concibió sobre Lorenzo cuando encontró á este por primera vez en casa de la Chanoisse con Lubin, y mas tarde en la de Coralie: Lubin cuidó de prevenir al que él llamaba afectuosamente su sobrino, y le encargó la prudencia y mucho cuidado.

Y por una inexplicable contradicción, despues de haberle dicho que podia ser tomado por un espía y ser recibido con una puñalada, le suplicó que no contrajese relaciones amistosas con Dacolard. Presentia que aquellos dos caracteres enérgicos, aun despues de haber chocado á su primera entrevista, acabarían por simpatizar y entenderse.

tipos anteriores no descienda de 2.625 pesetas por territorial, de 1.250 por industrial, de 12.500 por haberes y de 2.000 por alquileres; de tercera clase, aquellos que no bajen por territorial de 1.500 pesetas, de 650 por industrial, de 6.500 por haberes, ó de 1.500 por alquiler; de cuarta clase, los que no paguen menos de 840 pesetas por territorial, 400 por industrial 4.000 por haberes, ó 1.000 por alquileres; de quinta clase, los que paguen por territorial de 315 á 839 pesetas, por industrial de 150 á 399, por haberes de 1.500 á 3.999, y por alquileres de 500 á 999; de sexta clase, los que paguen por territorial de 157 á 314 pesetas; de 75 á 149 por industrial, de 750 á 1.499 por haberes, y de 125 á 499 por alquileres, y de séptima clase los que pagan alguna cuota menor que las señaladas para las cédulas de sexta clase: además los jornaleros y sirvientes.

De Nueva York escriben que promete haber mucha demanda de naranja este año.

Segun nuestras noticias, el Ayuntamiento trata de colocar el reloj que se ha quitado de la iglesia de Santa Maria, en la torre de la de San Mauro y San Francisco, para uso y servicio de toda la parte alta de la poblacion. Al efecto, parece que el Sr. Arquitecto municipal ha practicado un detenido examen en la indicada torre, del que ha resultado su dictamen de que el reloj puede quedar perfectamente colocado en el hueco inmediatamente inferior al sitio donde se hallan las campanas, por imposibilidad de colocarlo en dicho lugar ni en el superior, á causa del mucho espacio que necesitan la maquinaria y contrapesos.

Mucho celebraremos que tan buen acuerdo se lleve á término, ya que tan palmaria es la falta de un reloj que dé la hora á los vecinos de los barrios altos, falta que hoy se suplía con el reloj particular de D. Mauro Abad, á costa de los vecinos que, segun se nos dice, están pagando para su entretenimiento una contribucion.

En la próxima pasada semana, han sido muertos en el Matadero de esta ciudad, con destino al consumo público, 117 machos cabríos y 47 cerdos, que forman un total de 164 reses.

LA INUNDACION

La siguiente carta que publica un colega de Madrid, aunque recibida con retraso, describe el desconsolador cuadro de la inundacion con bastante exactitud por lo que la trasladamos á nuestras columnas, en la imposibilidad de dar á luz todas las numerosas noticias que se reciben.

«Murcia 16 de Octubre.

Amigo mio: Sé que te ha escrito ya nuestro buen amigo, el reputado catedrático de agricultura, D. Tomás Museros, cartas extensas, refiriendo la horrorosa situacion que atraviesa en estos momentos nuestra desgraciada provincia. A pesar de tales cartas, que han de haber conmovido profundamente á cuantos las leyeron, permitame usted que con la mas honda impresion en el ánimo, me ponga tambien á escribir ésta, con el propósito no mas de contribuir á que España conozca detalladamente cuanto nos ha pasado en dias tan angustiosos. Necesitase la calma mas heróica para no sentirse profundamente emocionado ante la espantosa catástrofe que nos rodea. No es, pues, posible expresar las ideas sino en la misma desordenada confusion con que á la mente se agolpan.

En la media noche del 14 al 15 descendió una tormenta, cuyo desenlace fué un copioso aguacero, primeras aguas descendidas sobre este país en todo el año.

Seria las tres menos cuarto de la madrugada, cuando la campana de la catedral dió la señal de alarma, é inmediatamente fué repetida por todas las parroquias. Aquella fatídica señal sonó tres veces, y ávido de conocer la causa me lancé á la calle. Apenas en ella, sorprendíome la noticia de que el barrio de la plaza de Toros habíase inundado, y que de todos los puntos de él se escuchaban gritos vehementes pidiendo auxilio. Quiso convencerme por mi mismo de la inminencia del peligro, me encaminé hácia la cárcel para aproximarme al rio, pero me detuvo el agua que habia invadido ya el paseo desde la barca hasta las casas de Chaame; en vano intenté dirigirme á la Glorieta; tampoco el tránsito me fué factible por la plaza de los Apóstoles, y por fin, por San Bartolomé logré llegar al puente. Allí encontré dolorosamente confirmadas las noticias que me habian suministrado, y allí adquirí pleno conocimiento de que si la crecida del rio continuaba solo media hora, los ojos del puente serian cubiertos; furiosísimo era el empuje con que las aguas le azotaban, y entre tanto estas extendian su devastador dominio por toda la ciudad, y la angustia de los moradores crecia pavorosamente, y el presentimiento de inmensas desventuras embargaba todos los ánimos. Los primeros albos del nuevo dia comenzaron á alumbrar aquel cuadro aterrador, y el descenso de las aguas se empezó á iniciar.

Su crecimiento ha sido el mayor que se ha conocido; ni el del año 1802 se le puede comparar. Ha faltado menos de medio metro para que el agua trasponga el pretil del puente. El agua se ha desbordado de las acequias por la plaza de las Barcas y la de Palacio; elevábase á un metro en la Puerta del Pozo, precipitándose por la Traperia á desembocar en Santo Domingo. Los molinos de encima del puente ya no existen; solo quedan de ellos miserios vestigios; el de la derecha, esto es, el de San Francisco, casi ha desaparecido por completo; del de la izquierda quedan tan solo dos lienzos de pared; el de las veinticuatro piedras ha quedado tambien desmantelado por el derumbamiento de la parte que dá frente á la Glorieta; del molino del Marqués no ha quedado el mas pequeño resto; pasé por sus inmediaciones al anocheecer y aseguraronme los prácticos que las aguas le habian arrebatado. La huerta se hallaba inundada en absoluto, y la ciudad era una verdadera isla.

En este momento no se habla mas que de víctimas y de ruinas; es lo único que nos rodea. Horroriza y no me atrevo á estamparle, el número á que hacen ascender las primeras los conocedores del país y de los poemones del suceso. En cuanto á las segundas basta esta sola frase, tan cierta como horrible: ¡todo se ha perdido!

Parece inexplicable esa vertiginosa rapidez con que las aguas nos han envuelto. No solo han procedido del desbordamiento del Segura y del Regueron; dícese que la inundacion ha procedido de la provincia de Almería, de Lorca, de Totana y Mula.

Al llegar á este punto de mi desaliñada narracion se me comunican noticias de Lorca que confirman las que indico anteriormente, y que vienen á aumentar este ya largo catálogo de horrores. La inundacion en aquella localidad ha sido tambien considerable; las aguas han llegado á la Merced, altura que alcanzaron cuando la ruptura del pantano; no tardaremos, desgraciadamente, en saber que hay que lamentar nuevas víctimas. En Mula y Archena ha caído una lluvia torrencial; no se dice, sin embargo, que haya ocasionado desgracias.

Las primeras noticias que de esta se comunicaron á Cartagena, eran en extremo alarmantes. Ayer tarde vinieron los Sportornos y Bochs; el comandante ge-

neral con ingenieros y marineros provistos de botes quedaron en Beniajan; allí y en Alquerias han desplegado grandes esfuerzos, prestando con las lanchas servicios importantísimos, y hoy á las ocho de la mañana han regresado á esta capital.

El nivel de las aguas en el rio ha descendido de tres á cuatro metros, la huerta reaparece á nuestra vista ¡pero en que estado! Su superficie es un charco inmenso; reblandecido el terreno en un espesor considerable, es imposible el acceso por diversos puntos. Por eso ha sido imposible llevar auxilios mas que á los habitantes del barrio y á los de las inmediaciones del ferro-carril.

Los pueblos en que el azote á sido mas horrible, aun cuando los detalles exactos no se conocen, son Nonduermas, Alpicera, Raya, Era, Alta Puebla, Alquerias, Raal y huerta de Santo Mera y Beniel. Sábese, sin embargo, que en la mayoría de ellos han desaparecido casi la totalidad de las casas y que el número de las víctimas es espantoso.

Todas estas son las noticias que he adquirido hasta ahora y que me apresuro á trasmitir á usted.

La desolacion es inmensa, el infortunio que ella ha de engendrar es incalculable, pero tambien es inmensa la caridad de esta nacion magnánima, y ella acudirá á enjugar tantas lágrimas como aquí han de derramarse, y á socorrer tanta miseria como se ha de hacer sentir.

Siempre suyo.

J. C.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Córdula virg. SANTO DE MAÑANA.—S. Juan Capistrano conf.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Altar de las Hijas de Maria; al toque de las oraciones, continúa el rezo del Sto. Rosario por el alma de la Srta. D.^a Luisa Samper y Rico.

Capilla de S. Miguel.—Continúa el novenario á San Rafael á las oraciones.



D. O. M.

El lunes 27 del presente mes de Octubre se celebrará el primer Aniversario en sufragio de las almas de todos aquellos, que, al fallecer, sus familias compraron los efectos mortuorios en la Primitiva Funeraria de Francisco Hurtado, por lo cual avisa por medio de los periódicos de esta ciudad, para que sus familias y amigos puedan asistir á dicho acto religioso que se celebrará en la Parroquia de Santa Maria á las 8 y media de la mañana.

Seccion mercantil.

Alcoy 22 de Octubre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- REL.	DI- NERO	PLAZAS.	PA- REL.	DI- NERO
Alicante.	1 1/8	3 1/8	Murcia.		1 1/2
Albacete.		1 1/8	Orense.		1 1/8
Almería.		1 1/8	Oviedo.		3/4
Barcelona.	1 1/8	3 1/8	Palencia.		1
Bilbao.		1	Pamplona.		1 1/8
Balejoz.		1 1/8	Pontevedra.		1 1/4
Eurgos.		1 1/4	Salma.		1 1/8
Cañiz.		7/8	Salamanca.		1 1/4
Cartagena.		1	S. Sebastian.		1
Coruña.		3/4	Santander.		1
Córdoba.		3/4	Santiago.		1 1/8
Castellón.		1 1/4	Sevilla.		3/4
Granada.		1	Tarragona.		1
Jen.		1	Toledo.		1 1/2
Jerez.		1	Valencia.	1 1/4	1 1/2
Lérida.		1 1/8	Valadolid.		1 1/8
Logroño.		1	Vigo.		1
Lugo.		1 1/2	Vitoria.		1
Madrid.		7/8	Zaragoza.		1
Málaga.		7/8			

Paris 8 dias vista 5. 05 1/2.
Londres 90 dias fecha 18. 10.

Observaciones.—Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en columna dinero. Escasez de operaciones.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

20 Octubre.

S. M. el Rey ha salido esta mañana de Madrid en direccion á Murcia, donde

habrá llegado á la hora en que escribo á V.

Es probable, segun telegrafian de esta poblacion, que el trayecto de Alcantarilla á Murcia que es donde mayores destrozos ha causado la inundacion del valle del Segura, lo recorra S. M. a caballo para enterarse mejor de la enormidad de los daños.

S. M. permanecerá en Murcia el dia de mañana y pasado mañana irá á Cartagena para embarcarse en la escuadra de ins- trucción.

Esta tarde se ha reunido la junta informativa de las reformas en Cuba para discutir los tres proyectos de la subcomision relativos á la abolicion de la esclavitud.

Algunos diputados cubanos se han acercado al Sr. Sagasta para preguntarle si los que son partidarios de la abolicion inmediata de la esclavitud podrian contar con el apoyo de los constitucionales en las Cortes. El Sr. Sagasta ha dado una contestacion evasiva, manifestando que primero conviene que vengán á Madrid todos los diputados de Cuba para saber como piensa cada uno de ellos en esta importantísima cuestion.

La respuesta del Sr. Sagasta indica claramente que los constitucionales, contra lo que afirman sus órganos en la prensa, no tienen opinion formada respecto á los términos en que se ha de llevar á cabo la abolicion de la esclavitud, mejor dicho, que en el partido hay diversidad de opiniones respecto á este punto y á los demás que abrazan las reformas de Cuba.

Los mismos periódicos de oposicion se muestran ya convencidos de que los rumores que han corrido de modificacion en el ministerio estos últimos dias no tienen fundamento alguno, y de que el ministerio se presentará á las Cortes tal y como está constituido.

El único peligro que se vé en la política, por el momento, consiste en que la opinion de los Sres. Martínez Campos y Albacete no está de acuerdo respecto á algunas de las reformas de Cuba con las de los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo. Creo que este peligro si llegara á existir desaparecería merced á los esfuerzos de todos y á mútuas y patrióticas concesiones, porque de no ser así la mayoría en las Cortes se fraccionaria de suerte que produjera la caída de este ministerio y la dificultad de formar otro del partido liberal conservador.

Los grandes daños y las víctimas causadas por las inundaciones en las provincias de Alicante, Murcia y Almería preocupan en estos momentos los ánimos mucho mas que la política.

Créese que la suscripcion oficial y las que por iniciativa privada se están haciendo, producirán una importantísima que si no basta á remediar todos los daños al menos devolverá á los labradores gran parte de lo que han perdido.

Especáculos.

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano.

CAFÉ DE LAS DELICIAS.—Concierto de baile flamenco. Entrada gratis.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Paris 20.

El periódico el «Temps» encabeza hoy con 500 francos la suscripcion á favor de las víctimas de las inundaciones de España.

Simla 20.

Segun las últimas noticias de Cabul, han sido presos allí varios jefes afghanos, acusados de complicidad en los asesinatos ocurridos en aquella capital.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 21 de Octubre.

S. M. el Rey apenas llegó á Murcia comenzó á distribuir grandes socorros.

Se ha puesto á visitar los pueblos inundados.

Esta noche regresará á Murcia donde dormirá

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15-55.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.
c. Mereade 23.

Aviso á los cosecheros de vinos.

El Sr. Lamolla participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que viendo la mucha aceptación que tiene el PRODUCTO LAMOLLANO, en los diez depósitos que hasta la fecha tiene montados en la provincia, ha resuelto montar hasta veinte quintales semanales. Contando con muchos certificados firmados de los señores que han tenido á bien honrarme con sus pedidos y satisfechos del famoso resultado de mi producto, tengo el honor de ofrecerles mi fábrica en Murcia por si gustan visitarme, en donde me hallarán dispuesto á favorecerles en todo lo que á mi arte corresponda.

Como mi estancia en esta ciudad me priva de la dirección de los negocios de mi fábrica, tengo la satisfacción y confianza de mis representantes en los diferentes depósitos de mi producto.

Nicolás Lamolla.

Unico depósito en Alcoy, Viuda de Viente Company, tienda del Granadero.

NOTA. Hay para vender, en la Posada de la Viuda, una bomba de trasegar vino, y se dará á precio de fábrica. (T)

4 San Nicolás 4
Verdadera garantía
SINGER
VENTA Á PLAZOS
MAQUINAS DE TODAS CLASES
10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4 (LL)

CLIMENT Y LAPORTA

Acaban de recibir los artículos á continuación, los cuales podrán ceder á los precios siguientes:

- Queso de bola, bolas enteras. á 5 1/2 rs. libra.
- Id. « « detallado . . . « 6 « «
- Id. Gruyer « 7 « «
- Bacalao inglés, entero . . . « 2 1/2 « «
- Id. noruego, entero . . . « 2 « «
- Jamones americanos, enteros. « 7 « kilo.
- Tocino, entero « 7 1/2 « «
- Petróleo « 15 cuartos micheta.
- Aceite « 60 rs. arroba.

Tienen además una gran existencia en habichuelas, patatas, arrocés, garbanzos de varias clases, maíz y otros muchos granos que pueden servir al público con mucha economía.

También acaban de recibir un magnífico surtido en botinas para caballeros, señoras y niños.

Espenden telas de enfardar, en clases y precios SIN COMPETENCIA.

Se sirve todo á domicilio.

Antigua casa de Cardo. (LE)

LIQUIDACION.

En correas de 1.ª clase legítimas inglesas para transmisión de movimientos en las máquinas.

Las hay de 5 á 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilogramo.

También hay piezas de cuero á 32 rs. kilogramo.

Depósito casa de Francisco Alemany, plaza de S. Cristóbal, 2 dup.º frente á la Posada Nueva. (UL)

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillantina de las más recomendadas.

Depósito: Droguería del Moro, Plaza. 4. (L)

La Urbana.

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Agentes Directores en la provincia—Sres. Lagier y Real, Alicante—Victoria n.º 3. Sub-agente en Alcoy y pueblos circunvecinos—D. José Segura Jordá. (UN)

FRANC^{co} DE PAULA TODOLÍ
Corredor de vinos.

Admite comisiones tanto de este líquido como demás caldos y frutos que se recolectan en este país, condicionalmente seguro que el que aproveche este servicio, quedará altamente satisfecho. Provincia de Alicante, calle de los Ros, número 88, Muro. (UO)

¡Ojo!
Acudir á visitar el
GRAN BAZAR
DE
loza y cristal

Situado en la entrada del Teatro.

Aprovechar la ocasión en los días de feria.

Allí encontrará el comprador un sinnúmero de artículos propios para el ajuar de la casa, como platos de diferentes tamaños y clases, jarros, jarrones, jicaras, bandejas, botellas de cristal grandes y pequeñas, vasos, copas y una infinidad de objetos difícil de enumerar.

A comprar al establecimiento situado en la entrada del Teatro. (N)

POSADA DE LA VIUDA.

Nueva rebaja, últimos días de venta.

APROVECHAR LA OCASION
GRAN BARATO DE CALZADO.

Ha llegado á esta ciudad, procedente de Valencia, VICENTE FOLCH, el dueño de la acreditada fábrica del CAZADOR, con un grande y variado surtido de calzado, fabricado al gusto de los Alcoyanos, reuniendo la economía, solidez y elegancia, el que para su pronto despacho, se dará á los precios siguientes:

Para caballero.

- Botinas mate, 3 suelas punteadas, las de 80 . . . á 46 rs.
- Id. id. id. una pieza, las de 60 . . . á 40 »
- Id. piel castor, 3 suelas, las de 60 . . . á 40 »
- Id. piel ante alambradas, 3 suelas las de 80 . . . á 48 »
- Zapatos piel castor con gomas á 28 »
- Id. id. id. abiertas á 24 »
- Zapatillas chagría moranas á 20 »
- Id. badana á 10 »
- Botinos de monte piel ante suela cáñamo los de 50 á 36 »
- Id. id. piel correal id. los de 40 . . . á 32 »

Para señora.

- Botinas mate doble suela las de 50 á 34 rs.
- Id. chagría doble suela á 26 »
- Id. id. cuadro id á 28 »
- Id. piel novedad bigotera de charol las de 60 á 34 »
- Id. sarga chagrío de charol las de 60 . . . á 34 »

Para niños.

- Botinas mate 3 suelas de 32 rs. á 40 »
- Id. piel ante 2 suelas alambradas á 38 »
- Polonesas de 24 á 28 »

Fabricado este calzado para personas de gusto, al que pruebe que el material no es de lo mejor que se fabrica, se le abonarán 2,000 reales.

Para en la Posada de la Viuda.



LONJE

PARA LOS CAZADORES.

En la Tienda del Granadero se ha recibido una gran remesa de este género y se vende á 12 rs. medio kilo. (LT)

JULIAN JACCARD,
plaza S. Agustín, 8.

Acaba de recibir una partida de PORLANT INGLÉS garantizado, á 8 rs. arroba.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento de **ENRIQUE POBLET ESPI**



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

Venta.

Se hace de media casa que tiene altos y bajos de la calle Casa-Blanca n.º 6, con el precio de 18,000 rs.

Calle de la Escuela n.º 2, darán razon.

PIANOS

de las fabricas más acreditadas de España y del extranjero, desde 3,400 á 15,000 rs.

Ventas al contado y á plazos.

Se remiten á cualquier punto de España respondiendo de su duracion.

Para más informes dirigirse al acreditado Depósito de M. Dalfau, calle Abadía de S. Martín, 14.

VALENCIA.

Alcoy. En el Establecimiento de don Enrique Poblet se dan más detalles y se encargan de los pedidos. (T)

Aviso importante.

A los señores Médicos, al Clero, Dentistas, Ingenieros, y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á Médicos, 13. plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (UA)

Esteras de cordelillo.

En la Administración de coches de la Sra. Vda. de Llopis se halla el depósito de dichas esteras. Las hay de varios dibujos clases y precios. (L)

BIBLIOTECA UNIVERSAL

Y **BIBLIOTECA SELECTA.**

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el 2.º tomo de **Escenas matritenses.**

Se hallan de venta en la librería de E. Poblet.

AVISO.

Terminada la publicación de la 1.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia á los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan á un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene